

🕒 16.05.2019, 17:00

A Mies, écoliers et seniors chantent en toute harmonie

PREMIUM

1/4 📷



Une vraie complicité s'est peu à peu installée entre les membres de cette chorale atypique. Sigfredo Haro

Une vraie complicité s'est peu à peu installée entre les membres de cette chorale atypique. Sigfredo Haro

Une vraie complicité s'est peu à peu installée entre les membres de cette chorale atypique. Sigfredo Haro

Une vraie complicité s'est peu à peu installée entre les membres de cette chorale atypique. Sigfredo Haro

PAR GREGORY BALMAT

TERRE SAINTE Depuis le mois de février, l'EMS La Clairière à Mies accueille les répétitions d'une chorale singulière. Chaque mardi, des écoliers de troisième primaire et des pensionnaires se retrouvent pour un moment de partage en chanson.

Mardi matin 10h25, dans la cafétéria du home pour personnes âgées La Clairière, à Mies. Une bonne vingtaine de pensionnaires est rassemblée en arc de cercle devant une télé qui diffuse les infos du jour. Soudain, en provenance de l'entrée, une multitude de «bonjour» juvéniles et enthousiastes raisonnent contre les baies vitrées de la salle. En cortège et devancés de leur professeur, dix-neuf bambins âgés de 6 et 7 ans font leur entrée, sous les regards attendris des employés des lieux.

Les enfants rejoignent le groupe de pensionnaires et les saluent individuellement d'une poignée de main, alors que l'enseignant Christophe Bigler prend place derrière un piano droit. Les écoliers s'emparent de partitions et rejoignent les personnes âgées, les regards et sourires entre enfants et pensionnaires ne trompent pas: une belle complicité s'est installée entre tout ce petit monde.

Christophe Bigler effleure les touches de son instrument et les voix jeunes et moins jeunes entonnent, à l'unisson, les premières mesures du «Vieux chalet».

Bien plus que du chant

Depuis le mois de février, c'est le même rituel chaque mardi matin: la chorale intergénérationnelle répète durant une heure son répertoire. Composée d'élèves scolarisés à Mies en troisième année et de pensionnaires de La Clairière, cette chorale pas comme les autres prépare son concert agendé au 11 juin.

L'idée m'est venue après une chantée de Noël, explique Christophe Bigler, enseignant depuis 14 ans. Cela faisait longtemps que je voulais mettre en place une activité intergénérationnelle, je suppose que mes dix années passées au sein du Chœur du Léman auront influencé mon choix.»

Au départ, certains élèves, mais aussi des personnes âgées étaient intimidés."

CHRISTOPHE BIGLER PROFESSEUR

Pour la chorale c'est l'heure de la pause. L'occasion pour les enfants et les résidents de passer un moment ludique autour d'un jeu de société avant de reprendre le chant. «Au départ, certains élèves, mais aussi des personnes âgées étaient intimidés, raconte le professeur. Avec le temps de vrais liens se sont tissés. Les enfants sont toujours ravis de venir.»

Des amis qui rajeunissent

Collé à une fenêtre de la cafétéria, un panneau rassemble les photos des écoliers participants. Chaque enfant y tient une pancarte arborant son prénom. Un collage identique, mais avec des clichés des pensionnaires, est exposé dans la salle de classe des 3e année.

Katalina Harle, assistante socio-éducative à La Clairière est, elle aussi, ravie de cette expérience. «Les résidents aiment rencontrer des enfants. Il n'y a qu'à voir leur sourire. Et puis chanter ensemble constitue, par essence, est vrai moment de partage. C'est précieux.»

Juste avant le traditionnel sirop d'après-répétition, le jeune Oscar glisse que sa motivation principale du mardi matin ce n'est pas le chant, mais bien de venir voir celles et ceux qui sont devenus «ses amis». «C'est magnifique, ça nous rajeunit», réagit Rosette Piaget, employée, à la retraite, de la maison de commune de Founex.